



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

La Feipobol 2023 fue la vitrina de Potosí al mundo

La Feria Internacional Potosí Bolivia (Feipobol), terminó el 19 de noviembre, cerrando así una decena de jornadas en las que se fue la vitrina comercial y económica desde la ciudad de Potosí al mundo.

Fuente Original: https://elpotosi.net/cultura/20231120_la-feipobol-2023-fue-la-vitrina-de-potosi-al-mundo.html

El círculo vicioso del contrabando: cierre de empresas y desempleo

El contrabando mueve anualmente unos 3.300 millones de dólares en Bolivia, lo que representa más del 7 por ciento del PIB del país. Este año las ganancias de las 500 empresas más grandes de Bolivia cayeron en 12,5 por ciento, lo que implica la reducción de la fuerza laboral y el achicamiento del sector industrial manufacturero nacional, que opera en la formalidad, según la Cámara Nacional de Industria (CNI) y el análisis del economista Hugo Siles.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231120/circulo-vicioso-del-contrabando-cierre-empresas-desempleo>

Gobierno e industriales coinciden en cinco puntos para impulsar al sector

Los industriales y el Gobierno coinciden en cinco puntos para reactivar la economía del sector, como agilizar los

trámites a través de la digitalización, promocionar lo hecho en Bolivia, reactivar el consejo nacional de lucha contra el contrabando, avanzar en la complementariedad con las empresas estatales y programar reuniones con los ministerios del sector económico para impulsar el desarrollo de Bolivia.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/18/gobierno-e-industriales-coinciden-en-cinco-puntos-para-impulsar-al-sector/>

Solicitan priorizar abastecimiento de diésel a productores de alimentos

Ante la escasez e irregular abastecimiento de diésel en el país, la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) demanda al Gobierno y a las autoridades vinculadas, priorizar la distribución de este combustible para el sector productor de alimentos en el país. Mientras, autoridades de hidrocarburos anunciaron aumentar oferta al mercado de Santa Cruz.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/18/solicitan-priorizar-abastecimiento-de-diesel-a-productores-de-alimentos/>

Emprendedoras van en crecimiento y reciben capacitación de financieras

El gen emprendedor tiene rostro de mujer y está en crecimiento, muchas iniciaron con una idea de negocio que luego se transformó en empresa. La falta de empleo y la necesidad, se juntaron para impulsar ideas y plasmarlos en emprendimientos. La iniciativa está acompañada de capacitación de parte de entidades financieras.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/20/emprendedoras-van-en-crecimiento-y-reciben-capacitacion-de-financieras/>

IBCE: Con Milei bajarán las remesas y llegarán menos dólares de Argentina a Bolivia

Gary Rodríguez, gerente general en el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), expone las consecuencias que tendrá para Bolivia la victoria de Javier Milei como presidente de Argentina.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ibce-milei-preve-baja-remesas-menos-dolares-argentina-bolivia/20231120122043928042.html>

Información oficial se reduce y deja más incertidumbre sobre economía nacional

Cada vez las instituciones estatales reducen información oficial sobre datos económicos y en otros casos presentan con retraso de dos meses, lo que deja más incertidumbre sobre la salud de la misma, a pesar del discurso de las autoridades económicas que todo va bien.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/20/informacion-oficial-se-reduce-y-deja-mas-incertidumbre-sobre-economia-nacional/>

Presupuesto vuelve a la Asamblea y piden sacar artículos 'contrabando'

Decisiones. El presidente Luis Arce se reunió ayer con sus ministros y el vicepresidente David Choquehuanca para analizar la crisis ambiental que golpea al país con incendios. También proyectaron la agenda legislativa de esta semana que, una vez más, estará marcada por el debate del presupuesto reformulado que ya fue rechazado por la Asamblea.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/presupuesto-vuelve-a-la-asamblea-y-piden-sacar-articulos-contrabando_347510

El tráfico de combustibles usa al menos 5 estrategias, 15 de 30 vehículos comprometidos fueron capturados

El tráfico de combustibles que genera sobredemanda y que en las últimas semanas causó desabastecimiento en algunos puntos del país utiliza al menos cinco estrategias, que van desde la carga en tanques falsos hasta el uso de vehículos con placa internacional, describió el director nacional de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, Germán Jiménez.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/el-trafico-de-combustibles-usa-al-menos-5-estrategias-15-de-30-vehiculos-comprometidos-fueron-capturados/>

Ponen en marcha la planta industrial de carbonato de litio en su fase de prueba

Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) puso en marcha los equipos de la planta industrial de carbonato de litio del Salar de Uyuni iniciando de esa manera la etapa de estabilización e inicio de pruebas de producción de ese recurso que tiene una enorme demanda en los mercados internacionales.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231120_ponen-en-marcha-la-planta-industrial-de-carbonato-de-litio-en-su-fase-de-prueba.html

La PAU bate récord en septiembre con la producción de 54.000 toneladas de urea

La Planta de Amoniaco y Urea (PAU), ubicada en la localidad de Bulo Bulo en Cochabamba, batió récord en septiembre de este año con la producción de 54.000 toneladas del fertilizante durante ese mes.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/11/20/la-pau-bate-record-en-septiembre-con-la-produccion-de-54-000-toneladas-de-urea/>

Procuraduría analiza posible demanda contra Perú por decreto que pone restricciones al combustible boliviano

César Siles, procurador General del Estado, informó que se analiza la posibilidad de presentar una demanda contra Perú por la emisión de un decreto en el que los transportistas bolivianos deberían usar un combustible que cumpla con sus estándares de calidad en territorio peruano.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/procuraduria-analiza-posible-demanda-contra-peru-por-decreto-que-pone-restricciones-al-combustible-b_347495

Procurador: No cambiará el precio de combustibles

Los transportistas peruanos seguirán pagando precio internacional por el combustible boliviano a través de una medida que tendrá respaldo en una norma que elabora el Ministerio de Hidrocarburos y Energías en el marco de la estrategia de la Procuraduría General del Estado (PGE).

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231120_procurador-no-cambiara-el-precio-de-combustibles.html

Las áreas protegidas, en riesgo de extinción por el petróleo y la minería

Las áreas reservadas y parques nacionales se encuentran en riesgo por las actividades de exploración y posible explotación de hidrocarburos, además de la actividad minera, desde los gobiernos de Evo Morales y ahora de Luis Arce.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231120/areas-protegidas-riesgo-extincion-petroleo-mineria>

Banco Mundial aprueba crédito de \$us 125 millones para electrificación en área rural; Gobierno espera “voluntad política” para su aprobación

El Banco Mundial (BM) aprobó un crédito de \$us 125 millones para mejorar el acceso sostenible a energía eléctrica en áreas rurales de Potosí, Tarija, Santa Cruz, Beni y Pando, por lo que se espera que el Legislativo “tenga la voluntad política” de aprobarlo, afirmó el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/banco-mundial-aprueba-credito-de-us-125-millones-para-electrificacion-en-area-rural-gobierno-espera-_347414

Más empresas usan el residuo de madera en sus procesos de fabricación

Desde la aprobación, por la Autoridad de Bosques y Tierra (ABT), del Instructivo IND-DGMBT No. 013-2022, cada vez son más empresas las que incursionan en el uso de residuos de madera para transformarlos en productos funcionales para el hogar como; palos de escoba, tableros aglomerados, además de productos orgánicos para la recuperación de suelos y mejorar la producción agrícola en áreas degradadas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/mas-empresas-usan-el-residuo-de-madera-en-sus-procesos-de-fabricacion_347409

DGAC aclara que lo determinado no es un retiro, sino una suspensión del certificado de operador aéreo de Amazonas

La Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC), mediante una nota precisó que lo notificado a Amazonas tiene que ver con una suspensión del certificado de operador aéreo, pero en ningún caso de un retiro del mismo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/dgac-aclara-que-lo-determinado-no-es-un-retiro-sino-una-suspension-del-certificado-de-operador-aereo-_347412

Continúan denuncias de retrasos y cancelación de vuelos de BoA

Continúan las denuncias contra Bolivia de Aviación (BoA) por el retraso y cancelación de vuelos, a la fecha no hay una solución al respecto. Los pasajeros en las redes sociales, exigen el despegue de Amazonas y que la línea estatal deje el monopolio, además piden que se muestre las sanciones contra la empresa pública.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/20/continuan-denuncias-de-retrasos-y-cancelacion-de-vuelos-de-boa/>

Productores de quinua exigen “precio justo” y advierten con retomar medidas de presión

El Consejo Nacional de Productores de Quinoa de Bolivia exigió al Gobierno que cumpla su pliego petitorio y se establezca un "precio justo" para la comercialización de su producto, bajo advertencia de retomar medidas de presión en el país.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231120/productores-quinua-exigen-precio-justo-advierten-retomar-medidas>

En Beni exploran su potencial hidrocarburífero y suben inversiones a \$us 4,8 millones

Beni celebra su aniversario apuntando a convertirse en productor de hidrocarburos. Se invierte \$us 4,8 millones para identificar el potencial hidrocarburífero en la cuenca Madre de Dios, Zona Boomerang y Sub Andino Sur, informó el presidente Luis Arce.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/11/17/en-beni-exploran-su-potencial-hidrocarburifero-y-suben-inversiones-a-us-48-millones/>

POLÍTICA

Arce: no debemos permitir el saqueo de nuestras tierras ni de los recursos naturales del Beni

El presidente Luis Arce participó este sábado en los actos protocolares cumplidos en la ciudad de Trinidad, por el 181 aniversario de la efeméride departamental y en su discurso de homenaje pidió "no permitir el saqueo de nuestras tierras ni de los recursos naturales del Beni".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-debemos-permitir-saqueo-nuestras-tierras-ni-recursos-naturales-beni/20231118120446927862.html>

Presidente Arce desea éxitos al liberal Milei; Evo dice que respeta la decisión de los argentinos

Luego de aceptar la derrota de su candidato favorito, el presidente de Bolivia, Luis Arce, envió un mensaje a Javier Milei, el ultraliberal que ganó las elecciones presidenciales de Argentina anoche. El exmandatario Evo Morales se limitó a saludar la decisión de los argentinos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231120/presidente-arce-desea-exitos-al-liberal-milei-evo-dice-que-respeta-decision>

Tras victoria de Milei, Andrónico insta otra vez a resolver el conflicto del MAS de manera interna

El presidente de la Cámara de Senadores, Andrónico Rodríguez, consideró que el triunfo de la "extrema derecha populista" en Argentina debe generar una profunda reflexión y lección para la izquierda latinoamericana e instó otra vez a que el conflicto en el Movimiento Al Socialismo (MAS) sea resuelto de manera interna.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/tras-victoria-de-milei-andronico-insta-otra-vez-a-resolver-el-conflicto-del-mas-de-manera-interna_347526

Manfred, 'Tuto' y Mesa también celebraron la victoria de Milei: qué dijeron

El triunfo del liberal libertario Javier Milei en las urnas no solo ha generado repercusiones entre los políticos de Argentina, sino también de Bolivia. Milei, el hombre que el 10 de diciembre tomará el poder y se convertirá en presidente en función de la república vecina, ha sido felicitado por personajes destacados de nuestro país.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/manfred-tuto-mesa-tambien-celebraron-victoria-milei-que-dijeron/20231119233624928011.html>

Evo evita mencionar a Milei, pero dice que saluda "con respeto y admiración" al pueblo que eligió a su nuevo Gobierno

Sin mencionar de manera expresa al presidente electo de Argentina, Javier Milei, el exmandatario boliviano y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, afirmó este lunes que saluda "con respeto y admiración al hermano pueblo de Argentina que con vocación pacífica y democrática eligió en las urnas a un nuevo gobierno".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-evita-mencionar-a-milei-pero-dice-que-saluda-con-respeto-y-admiracion-al-pueblo-que-eligio-a-su-_347531

La 'derecha' boliviana se rinde ante la victoria de Milei en Argentina

Conocida la victoria de Javier Milei en el balotaje presidencial en Argentina, políticos bolivianos de "derecha" celebraron el resultado electoral y auguraron un buen gobierno del ultraderechista.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/11/20/la-derecha-boliviana-se-rinde-ante-la-victoria-de-milei-en-argentina/>

El Gobierno vuelve a condenar a Israel y pide que se sumen

El Gobierno ratificó su apoyo a Palestina, en medio del conflicto bélico librado en la Franja de Gaza, que ya se habría cobrado alrededor de 16.000 vidas. La ministra interina de Relaciones Exteriores, María Nela Prada, reafirmó su condena a los ataques de Israel.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-vuelve-condenar-israel-pide-que-sumen/20231119000029927968.html>

Choquehuanca: cancilleres trabajarán para Consolidar la relación bilateral Bolivia-Brasil

El vicepresidente David Choquehuanca, tras reunirse en Brasilia con el presidente de Brasil Luiz Inácio Lula da Silva, anunció una próxima reunión de cancilleres de ambos países para consolidar la relación bilateral y acordar una agenda de participación conjunta en espacios multilaterales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/choquehuanca-cancilleres-trabajaran-consolidar-relacion-bilateral-bolivia-brasil/20231118141758927877.html>

Evo habló de audio dudoso sobre incendios: 'Son armados con Inteligencia Artificial'

Evo Morales está convencido de que grupos que no comulgan con él han apelado a la Inteligencia Artificial (IA) para ensuciarlo. El hombre que comanda la Dirección Nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS) se refirió específicamente al material que ha comenzado a circular en redes sociales y en el que, supuestamente, se lo oiría decir que "los incendios suban".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-hablo-audios-dudosos-incendios-son-armados-inteligencia-artificial/20231120103515928030.html>

Camacho ya piensa en 2025, confirma que Creemos irá a las elecciones y encarga 2 tareas

Aun desde su condición de presidiario, Luis Fernando Camacho hizo saber que Creemos, su agrupación política, será parte de las elecciones generales de 2025. Estar preso no le supone impedimentos para coordinar y digitar desde Chonchocoro el futuro de la alianza opositora concentrada en Santa Cruz.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/camacho-piensa-2025-confirma-que-creemos-ira-elecciones-encarga-2-tareas/20231119105750927977.html>

Reprueban la gestión del gobernador Santos Quispe por ausentismo y falta de proyección

El ejecutivo de la Asociación de Gobiernos Autónomos Municipales de La Paz (Agamdepaz), Lucio Tito, en entrevista con Urgente.Bo, reprobó y reprochó la gestión del Gobernador de La Paz, Santos Quispe, debido a la falta de trabajo y a la inacción ante los diferentes desastres por la sequía en el Altiplano y los incendios forestales en el Norte de La Paz.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231120/reprueban-gestion-del-gobernador-santos-quispe-ausentismo-falta-proyeccion>

Luz verde a iniciativa para revocar a Jhonny; buscan 30% de firmas

La solicitud para iniciar trámites con miras a revocar el mandato del alcalde de Santa Cruz, Jhonny Fernández, fue aprobada. Esto fue posible luego de que el Tribunal Electoral Departamental (TED) diera luz verde a ese proceso, según lo afirmado por la presidenta de ese ente en Santa Cruz, María Cristina Claros. La solicitud fue promovida por Lilibeth Coímbra Peña.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/luz-verde-iniciativa-revocar-jhonny-buscan-30-firmas/20231119000023927969.html>

Evo acusa al Comandante del Ejército de tener la instrucción de ‘matarlo’

Una nueva denuncia muy fuerte de Evo Morales se instala en medio de la coyuntura. En esta ocasión, el hombre que encabeza la Dirección Nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS) volvió a hablar de que querrían acabar con su vida.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-acusa-comandante-ejercito-tener-instruccion-matarlo/20231119120635927978.html>

Gabinete decide gestionar ayuda de varios países y redoblar logística contra los incendios

Entre los resultados de la reunión de emergencia del gabinete efectuado este domingo, en torno a la emergencia por incendios en el país, se definió redoblar todas las capacidades del Gobierno nacional, por lo que todos los ministerios se ponen a disposición del Ministerio de Defensa y del Comando de Incidentes, a fin de realizar la atención a los incendios con mayor efectividad y eficiencia, informó el Ministro de Defensa Edmundo Novillo, en conferencia en representación del Gabinete.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231120/gabinete-decide-gestionar-ayuda-varios-paises-redoblar-logistica-contra>

Tras nueva suspensión de clases, Ministerio de Educación ratifica que no se moverá la fecha del cierre de gestión escolar

El ministro de Educación, Edgar Pary, reiteró este lunes que se mantendrá la fecha del cierre de la gestión escolar, del 8 de diciembre, pese a que nuevamente fueron suspendidas las clases en Santa Cruz, Beni y norte de La Paz por la densa humareda provocada por los incendios.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/tras-nueva-suspension-de-clases-ministerio-de-educacion-ratifica-que-no-se-movera-la-fecha-del-cierr_347558

Incendios: Venezuela es el primer país en enviar bomberos a Bolivia tras pedido de ayuda internacional

Venezuela enviará 30 bomberos para coadyuvar en las tareas de sofocación de incendios en Bolivia y se constituye en el primer país en responder al pedido de ayuda internacional del gobierno de Luis Arce.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/incendios-venezuela-es-el-primer-pais-en-enviar-bomberos-a-bolivia-tras-pedido-de-ayuda-internaciona_347564

Fuentes de agua agonizan; fuego y deforestación agravan la crisis

"Nuestra laguna está en terapia", dijo Guillermo Flores, asesor técnico de Puerto Suárez, durante el segundo Seminario Internacional Laguna Cáceres, Hidrovía Paraguay – Paraná y Régimen Hídrico Regional, organizado

por la Alcaldía de ese municipio, el Cedib y Probioma.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/fuentes-de-agua-agonizan-fuego-y-deforestacion-agravan-la-crisis_347508

EDITORIALES

Cámaras de comercio y el desarrollo del país

Hace pocos días, la Cámara Nacional de Comercio (CNC) llevó a cabo la reunión anual de presidentes y gerentes de las cámaras departamentales de comercio de todo el país. El encuentro se desarrolló en instalaciones de la Cainco, con el objetivo de analizar la situación económica actual y sus posibles efectos sobre el tejido empresarial formal de Bolivia.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/19/camaras-de-comercio-y-el-desarrollo-del-pais/>

Potosí, nuestro presente y futuro

El auge gasífero, ha sido circunstancial. Hoy declina, tanto su producción como su exportación. “La caída de la producción, que bajó de 60 millones de metros cúbicos día (MMmcd) a 38 MMmcd” (1), según el economista y catedrático, Gonzalo Chávez. Ha generado, indudablemente, la bonanza económica, cuyos recursos fueron dilapidados, alegremente, por quienes pretendían perpetuarse, en el Poder, inspirados en los libretos, pergeñados por los voceros, de los regímenes autoritarios, de la región. Ahora, desgraciadamente, no quedan vestigios de aquella fase histórica y el ciudadano de a pie tiene que sobrevivir ajustándose, día tras día, el cinturón. Es una realidad que tiende a agudizarse, por los conflictos internos y externos, obviamente. Quienes no sienten esta situación, son los políticos que medran, como siempre, a costa del Estado.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/19/potosi-nuestro-presente-y-futuro/>

Se acaba el tiempo

Un reciente informe del IBCE señala que, entre agosto de 2022 y agosto de 2023, las exportaciones bolivianas cayeron 24% en valor y 19% en volumen. Este comportamiento alcanzó a los productos no tradicionales que disminuyeron 20% y 31% en las mismas categorías y periodo. Si a esto se suma el decrecimiento de la variación acumulada del PIB del sector industrial en -0,8%, y de los hidrocarburos en -5,70%, durante al segundo trimestre de 2023, el elevado aumento del riesgo país en noviembre, la disminución extrema de las Reservas

Internacionales Netas, el incremento constante de la inflación, el mayor costo de los servicios de la deuda externa y la persistencia del alto déficit fiscal, es evidente que nos encontramos frente a un inocultable y sostenido deterioro de nuestra economía.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/19/se-acaba-el-tiempo/>

Una mirada urgente a la seguridad energética

En el último quinquenio, Bolivia pasó de exportador a importador de combustibles, con las consecuencias que ello acarrea a su economía. Hasta hace 10 años, el país registraba un superávit de entre \$us 2.000 y \$us 4.000 millones en la balanza comercial de los hidrocarburos. Sin embargo, desde 2022 hay un déficit de \$us 1.000 millones anuales, según los datos de la consultora Gas Energy Latin América.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/una-mirada-urgente-a-la-seguridad-energetica_347483

Alianzas virtuosas en el control del tráfico ilícito

Las Aduanas del mundo cada vez cobran un rol más relevante en el bienestar de la economía y la sociedad de las naciones. Ahora no solo están limitadas al control del comercio transfronterizo en los puertos, fronteras y aeropuertos, pues la mayoría de los países desarrollados les han asignado nuevos roles y recursos destinados a la seguridad nacional, la lucha contra el lavado de activos a través del comercio, la promoción de la sana competencia en el mercado, el resguardo del medio ambiente, la protección de la flora, fauna y el patrimonio cultural e histórico de los países.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/alianzas-virtuosas-en-el-control-del-trafico-ilicito_347489

PGE 2023: del blindaje de la economía a la conspiración

Sobre la reformulación del presupuesto para el año 2023 se armó un verdadero zafarrancho que propagó sobre la opinión pública boliviana nubes de confusión, propaganda engañosa y una densa red de mentiras técnicas y políticas. En el fondo, este es uno más de los capítulos de la pelea tóxica entre los exhermanos y compañeros del proceso cambio.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231120/columna/pge-2023-del-blindaje-economia-conspiracion>

Aprobar el Reformulado, más allá de la política

La aprobación del Presupuesto Reformulado de la gestión 2023 se hace esperar, pero no solo debido a aspectos netamente técnicos, sino también políticos, es decir, a causa de las pugnas internas que dividen cada vez más a militantes, dirigentes y autoridades del gubernamental Movimiento Al Socialismo (MAS).

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/opinion/editorial/aprobar-reformulado-mas-alla-politica/20231119000037927913.html>

Las indemnizaciones

En algún momento, las relaciones laborales se extinguirán, ya por voluntad de la trabajadora o trabajador, por causas legales debidamente justificadas y comprobadas. Podrá ser por jubilación o despido forzoso, estos últimos sujetos a la aceptación de la trabajadora o trabajador conforme establece el artículo 9 del Decreto Supremo N° 28699 de 01 de mayo de 2006.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/opinion/frank-i-taquichiri/las-indemnizaciones/20231118000024927822.html>

MESA DE FINANZAS SOSTENIBLES BOLIVIA

CEPB
Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

PNUD

Pacto Global
Red Bolivia

III FORO INTERNACIONAL DE FINANZAS SOSTENIBLES:

Avanzando hacia una estrategia público-privada

| Taxonomía Verde |

Angela María Angulo Daza
Asesora para el Grupo de Finanzas Sostenibles de la Superintendencia Financiera de Colombia

Noviembre 23 Jueves
10:45 am - 11:15 am
Auditorio de CAF (Av. Arce 2915, La Paz)

Con el apoyo de:

ASOBAN, ASOFIN, BancoSol, BBV, CAF, Embajada Británica La Paz, Fortaleza SAFI, Global Gateway, Euroclima, Unión Europea, Organización de Estados Americanos, giz

Participa del III Foro Internacional de Finanzas Sostenibles en Bolivia: Avanzando hacia una estrategia pública-privada.

- jueves 23 de noviembre
Hrs. 08:30 a 16:30 /
Presencial lugar Auditorio de CAF (Av. Arce 2915- La Paz) SOLD OUT – Solo Participación virtual.
- viernes 24 de noviembre
de Hrs. 08:30 a 12:30 /
Virtual, plataforma Zoom
POCOS CUPOS

Regístrate aquí: <https://forms.gle/eD8ntNvC9xHRnt299>

Programa del Evento: <https://pactoglobalbolivia.my.canva.site/forofinanzasoste...>